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TERCEIRA SECRETARIA 
DIRETORIA LEGISLATIVA 

DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 

SETOR DE TRAMITAÇÃO, ATA E SÚMULA 

1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 7ª LEGISLATURA 

ATA SUCINTA DA 37ª 
(TRIGÉSIMA SÉTIMA) 

SESSÃO ORDINÁRIA, 

EM 6 DE MAIO DE 2015 

 
SÚMULA 

 
PRESIDÊNCIA: Deputados Chico Vigilante, Agaciel Maia, Ricardo Vale, Julio Cesar, 
Rodrigo Delmasso e Rafael Prudente 

SECRETARIA: Deputados Luzia de Paula, Rafael Prudente e Bispo Renato Andrade  

INÍCIO: 16 horas e 51 minutos 

TÉRMINO: 19 horas e 13 minutos 
 
PRESENÇA – Compareceram os seguintes deputados: 

 Deputado Agaciel Maia – PTC 
 Deputado Bispo Renato Andrade 
 Deputada Celina Leão – PDT 
 Deputado Chico Leite – PT 
 Deputado Chico Vigilante – PT 

 Deputado Cristiano Araújo – PTB 
 Deputado Dr. Michel – PP 
 Deputado Joe Valle – PDT 
 Deputado Juarezão – PRTB 
 Deputado Julio Cesar – PRB 

 Deputada Liliane Roriz – PRTB 
 Deputado Lira – PHS 

 Deputada Luzia de Paula – PEN 
 Deputado Prof. Israel – PV 
 Deputado Prof. Reginaldo Veras – PDT 
 Deputado Rafael Prudente – PMDB 
 Deputado Raimundo Ribeiro – PSDB 

 Deputado Ricardo Vale – PT 
 Deputado Robério Negreiros – PMDB 
 Deputado Rodrigo Delmasso – PTN 
 Deputada Sandra Faraj – SD 
 Deputado Wasny de Roure – PT 
 

 
1 ABERTURA 

Presidente (Deputado Chico Vigilante): 

– Está aberta a sessão. 
– Sob a proteção de Deus, são iniciados os trabalhos. 
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1.1 LEITURA DE EXPEDIENTE 

– Projeto de Lei nº 433, de 2015, de autoria do Deputado Chico Vigilante. 
– Projeto de Lei nº 434, de 2015, de autoria do Deputado Rodrigo Delmasso. 
– Projetos de Lei nos 435 e 436, de 2015, de autoria da Deputada Celina Leão. 
– Projeto de Lei nº 437, de 2015, de autoria da Deputada Luzia de Paula. 
– Projetos de Lei nos 438, de 2015, de autoria do Deputado Bispo Renato 
Andrade. 
– Indicação nº 3.474, de 2015, de autoria do Deputado Joe Valle. 
– Indicação nº 3.475, de 2015, de autoria do Deputado Juarezão. 
– Indicação nº 3.476, de 2015, de autoria do Deputado Bispo Renato Andrade. 
– Indicação nº 3.477, de 2015, de autoria do Deputado Lira. 
– Indicação nº 3.478, de 2015, de autoria da Deputada Liliane Roriz. 
– Indicação nº 3.479, de 2015, de autoria do Deputado Raimundo Ribeiro. 
– Moção nº 87, de 2015, de autoria da Deputada Liliane Roriz. 
– Moção nº 88, de 2015, de autoria da Deputada Celina Leão. 
– Requerimentos nos 557, de 2015, de autoria da Deputada Liliane Roriz. 
– Requerimentos nos 558 e 559, de 2015, de autoria da Deputada Celina Leão. 
– Requerimento nº 560, de 2015, de autoria dos Blocos Amor por Brasília e 
Democrático Trabalhista Progressista. 
– Requerimento nº 561, de 2015, de autoria do Deputado Chico Leite. 
– Requerimento nº 562, de 2015, de autoria dos Deputados Celina Leão, 
Raimundo Ribeiro e outros. 
– Requerimentos nos 563 e 564, de 2015, de autoria do Deputado Rafael 
Prudente. 
– Requerimentos nos 565 e 566, de 2015, de autoria do Deputado Prof. Israel. 
– Requerimento nº 567, de 2015, de autoria do Deputado Rodrigo Delmasso e 
outros. 

Obs.: O expediente lido está anexo à ata. 
 
2 PEQUENO EXPEDIENTE 

2.1 COMUNICADOS DE LÍDERES 

DEPUTADO CHICO VIGILANTE, líder do PT 

– Repudia a atitude do jornalista Mino Pedrosa, que, na última segunda-feira, 
por intermédio da Rádio OK, atacou os deputados desta Casa Legislativa, nominando 
a todos de gatunos. 

– Lembra que o blogueiro responde a quarenta e dois processos judiciais e 
que já foi condenado em cinco deles.  

– Conta que o jornalista acusou este parlamentar de usar violência contra 
uma mulher e que, por isso, moverá um processo contra ele por calúnia e difamação. 

– Sustenta que os parlamentares da CLDF devem defender-se das 
provocações do jornalista. 
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DEPUTADO PROF. ISRAEL, líder do Bloco Sustentabilidade, Trabalhismo e 
Solidariedade 

– Repudia agressões racistas praticadas contra a jornalista Cristiane 
Damacena. 

– Discorre acerca das causas do racismo, enfatiza a necessidade de combate 
a esse crime e opina sobre a conduta a ser adotada no enfrentamento do problema. 
 
DEPUTADO RODRIGO DELMASSO, líder do Bloco Amor por Brasília 

– Parabeniza a Polícia Civil do Distrito Federal pela prisão do motorista de 
táxi, usuário de drogas, que violentou uma passageira. 

– Aborda a questão da segurança dos taxistas e dos motoristas de ônibus, 
que estão sujeitos à violência. 

– Defende a parada obrigatória para os taxistas em Blitzen como medida de 
segurança para reduzir a criminalidade contra a categoria. 

– Pede que Governo do Distrito Federal oriente os órgãos de segurança para 
essa ação. 

– Informa que sugeriu à Secretaria de Segurança Pública a criação do 
Conselho de Segurança do Transporte. 
 
DEPUTADO AGACIEL MAIA, líder do Bloco Força do Trabalho 

– Salienta o papel do programa Esporte à Meia Noite, assim como das 
políticas públicas de qualificação profissional dos jovens, para a redução da 
criminalidade. 

– Descreve o referido programa e solicita à liderança do Governo que 
interceda junto ao Poder Executivo para que este prossiga e seja expandido. 
 
2.2 COMUNICADOS DE PARLAMENTARES 

DEPUTADO LIRA – PHS 

– Alude à sua visita, realizada hoje, à Região Administrativa de São 
Sebastião, com o Vice-Governador, Renato Santana, e o Administrador da cidade, 
Jean Duarte de Carvalho. 

– Menciona alguns problemas de infraestrutura existentes na localidade, e 
pede ajuda às autoridades competentes para a realização de benfeitorias, inclusive 
nas áreas de saúde e educação. 

– Deseja que, no aniversário de 22 anos da região, no próximo mês de 
junho, a questão do asfalto já esteja solucionada.  
 
DEPUTADO CHICO VIGILANTE – PT 

– Aborda depoimento de Paulo Roberto Costa na CPI da Câmara dos 
Deputados que apura corrupção ocorrida na Petrobras: sustenta que as críticas à 
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política de retenção de preços dos combustíveis realizada nos Governos do ex-
Presidente Lula e da Presidente Dilma Rousseff decorrem de insatisfação das elites 
brasileiras contrárias ao interesse popular. 

– Sustenta que, durante os referidos Governos, a administração das 
empresas estatais favoreceu os setores pobres da população brasileira. 

– Contrapõe-se ao modelo de ajuste econômico proposto pelo Ministro da 
Fazenda, Joaquim Levy, uma vez que as medidas formuladas dificultam o acesso dos 
menos favorecidos à casa própria e correspondem a interesses dos grupos políticos 
derrotados nas últimas eleições. 
 
DEPUTADO CHICO LEITE – PT 

– Aborda a visita à Câmara Legislativa do Distrito Federal, ocorrida hoje, do 
Procurador Geral de Justiça, Leonardo Bessa, da Chefe de Gabinete para Assuntos 
Parlamentares, Dra. Fabiana Costa Oliveira Barreto, e do Assessor de Controle e 
Constitucionalidade, Antônio Henrique Suxberger. 

– Comenta o elogio do Procurador a esta Casa de Leis ao mencionar a 
diminuição do número de leis inconstitucionais nos últimos anos. 

– Lembra algumas ações positivas da CLDF e lamenta que estas não sejam 
divulgadas. 

– Destaca duas decisões importantes surgidas na reunião: a criação de um 
grupo de trabalho para debater a constitucionalidade das proposições em tramitação 
e a realização de um segundo seminário sobre controle de constitucionalidade. 

– Refere-se à comunicação da Presidente, Deputada Celina Leão, de que a 
Mesa Diretora, por ato administrativo, divulgará todos os gastos da CLDF na internet, 
e considera essa decisão uma vitória da sociedade. 

– Reporta-se aos Projetos de Resolução, de sua autoria, nº 58/2008, que 
estabelecia a obrigatoriedade de prestação de contas no site da Câmara Legislativa, 
e nº 1/2015, que dispunha sobre a divulgação da execução orçamentária. 

– Anuncia a aprovação de projeto de lei, ontem na CCJ, que dispõe sobre 
pagamentos do GDF em ordem cronológica. 
 
DEPUTADO DR. MICHEL – PP 

– Denuncia a má qualidade e o alto preço do abastecimento de água na 
Fercal, e, em face disso, solicita à Comissão de Defesa do Consumidor a convocação 
do Presidente da Companhia de Saneamento Ambiente do DF – Caesb para 
esclarecimento da questão. 

– Chama a atenção para a deficiência dos serviços públicos no local e requer 
aos parlamentares apoio para a resolução dos problemas mencionados. 
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DEPUTADA CELINA LEÃO – PDT 

– Anuncia a leitura do requerimento, de sua autoria, que cria a Comissão 
Parlamentar de Inquérito – CPI para investigar a licitação do transporte público do 
Distrito Federal. 

– Frisa a importância da verificação das irregularidades no processo. 
– Comenta o resultado prático ocorrido em Curitiba, com a redução do preço 

das tarifas, após a instalação da CPI do transporte público na cidade. 
– Ressalta que o objetivo dessa CPI é a diminuição do preço das passagens. 

 
DEPUTADO RAIMUNDO RIBEIRO – PSDB 

– Cumprimenta o Sr. Roosevelt Dias Beltrão, Presidente do Clube dos 
Pioneiros de Brasília, presente nesta sessão. 

– Manifesta pesar pelo falecimento do Sr. Benone Dias Beltrão, ocorrido na 
semana passada, e enaltece a sua contribuição para o Distrito Federal.  

– Parabeniza a Juíza Federal Daniele Maranhão Costa, por haver expedido 
decisão liminar contra a transferência para a Bolívia de recursos da Centrais Elétricas 
do Norte do Brasil – Eletronorte destinados à reforma de uma usina termoelétrica. 

– Congratula-se com o Poder Judiciário pela independência demonstrada 
nessa decisão, e elogia os advogados brasileiros que atuam no referido processo em 
prol dos interesses nacionais. 

– Retruca o pronunciamento do Deputado Chico Vigilante acerca das 
opiniões apresentadas pelo Sr. Paulo Roberto Costa na CPI da Petrobras: enfatiza 
que os principais danos averiguados na estatal foram ocasionados por corrupção 
praticada durante os Governos do ex-Presidente Lula e da Presidente Dilma Rousseff, 
e que não decorreram apenas da política de preços dos combustíveis praticada no 
período. 

– Ressalta que o descontentamento popular em face das revelações de 
corrupção nos governos do PT tem induzido a Presidente Dilma a isolar-se. 

– Realça denúncias publicadas pela Revista Época acerca de conluio do ex-
Presidente Lula com a empreiteira Odebrecht para desvio de recursos públicos. 

– Desaprova decisão do Judiciário de libertar empresários implicados em 
corrupção na Petrobras por considerar que a medida evidencia aplicação desigual da 
lei. 
 
DEPUTADO WASNY DE ROURE – PT 

– Refere-se à audiência pública dos boleiros, que teve lugar ontem nesta 
Casa, e informa que a Secretaria de Esporte tem a expectativa de ampliar o projeto 
restrito ao futebol amador e incluir nele outras modalidades amadoras de esporte.  

– Aborda a vinda de professores e servidores da Escola de Música à Câmara 
Legislativa, e salienta a existência de conflito de gestão na escola e na sua relação 
com a Secretaria de Educação. 
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– Defende a transformação da Escola de Música em uma faculdade, e alerta 
para o não comprometimento do programa Festival de Verão, que faz da escola uma 
referência no País. 

– Alude à audiência pública realizada hoje em Taguatinga, para debater 
assuntos de interesse dos feirantes da região, que trabalham em situação precária. 
 
DEPUTADO RICARDO VALE – PT 

– Comenta os resultados da audiência pública da CLDF que tratou do 
programa Boleiros, iniciado na gestão do ex-Governador para incentivo do futebol 
amador: discorre sobre os benefícios do programa e defende a aprovação de lei para 
a consolidação dessa política pública. 

– Repudia o racismo praticado na Internet contra a jornalista Cristiane 
Damacena, e informa que, na condição de Presidente da Comissão de Defesa dos 
Direitos Humanos, Cidadania, Ética e Decoro Parlamentar – CDDHCEDP, requereu ao 
Ministério Público do DF o acatamento de denúncia e a realização de investigações 
sobre o caso. 

– Cita pensamento de Nelson Mandela contra as variadas formas de 
discriminação. 
 
DEPUTADO RODRIGO DELMASSO – PTN 

– Discorre sobre o quadro conjuntural do País e assevera que o desperdício 
no gasto público provoca a estagnação da economia brasileira. 

– Cita alguns exemplos de dispêndio que causam prejuízo ao Brasil. 
– Frisa que, em relação ao Distrito Federal, o desperdício de dinheiro público 

está gerando a atual crise econômica por que passa a Capital, e faz considerações 
sobre o papel fiscalizador da Câmara Legislativa. 

– Manifesta-se favoravelmente ao debate, por esta Casa Legislativa, sobre a 
crise e pela apresentação de uma alternativa que possa solucionar o problema.  
 
3 COMUNICADOS DA PRESIDÊNCIA 

Presidente (Deputado Rafael Prudente): 

– Retifica a leitura de expediente lido nesta sessão, e informa que o 
Requerimento nº 557/2015 é de autoria da Deputada Liliane Roriz. 

– Comunica que a comissão geral marcada para amanhã, dia 7, teve sua 
data de realização transferida. 
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4 ENCERRAMENTO 

Presidente (Deputado Rafael Prudente): 

– Declara encerrada a sessão. 
 
 
Eu, Primeiro(a)-Secretário(a), nos termos do art. 128 do Regimento Interno, 

lavro a presente Ata. 
 
 

Primeiro(a)-Secretário(a) 
 
 

Expediente lido na 37ª Sessão Ordinária, 
em 6 de maio de 2015 

 
 

Ata considerada lida e aprovada na 39ª Sessão Ordinária, de 12/5/2015. 

(Obs.: a íntegra do expediente lido nesta sessão consta da publicação desta ata  

no Diário da Câmara Legislativa) 
 
 


